
Protokoll 
der GV der SP Dübendorf vom 20. Mai 2021  

- Physische Teilnahme (14 Pers.) im Gemeinschaftsraum Kraftwerk 1, Zwicky Süd, Am 

Wasser 9 

- Zuschaltung aus dem Raumschiff (4) 

- Online Teilnahme: 10 Pers. 

 

1. Begrüssung und Mitteilungen 

Theo Z. eröffnet die 115. GV der SP Dübendorf, begrüsst alle Anwesenden und erläutert 

seinen Rücktritt aus dem Vorstand. (Anwesende: Siehe Präsenzliste in der Anlage.) 

 

2. Wahl Protokollführer / Stimmenzähler 

Als Protokollführerin wird Susanne S., als Stimmenzähler Toni L. gewählt. 

 

3. Protokoll der letzten GV vom 23. Juni 2020 

Das Protokoll vom 23. Juni 2020 wird genehmigt. 

 

4. Wahlen 2022 

4.1. Wahlkonzept: Alexandra F. (Leiterin Wahlkampf 2022) berichtet über die Arbeit des 

Wahlausschusses (WAS), der aus Vorstand, Fraktion und weiteren Personen 

zusammengesetzt ist. Sie präsentiert die drei vom WAS ausgewählten Wahlslogans a)"SP 

Dübi – jetzt für morn", b) "Sozial statt egal" und c) "Dübi – Stadt für alle". Diese werden 

von den Teilnehmenden generell als positiv beurteilt unter dem Hinweis, Dübi durch 

Dübendorf zu ersetzen. Um die Präferenz im Publikum festzustellen erfolgte eine 

Abstimmung. Das Resultat ergab je 45 Punkte für a) und c; sowie 41 Punkte für b). 

Aufgrund dieses Abstimmungsergebnisses wird der Schlussentscheid durch den WAS 

erfolgen. Wahlkampfthemen: Da es nicht möglich ist, alle Themen zu bearbeiten, hat der 

WAS sich auf drei Schwerpunktthemen festgelegt, die in einzelnen Arbeitsgruppen 

bearbeitet werden: a) Raumplanung/Wohnen, b) Bildung/Soziales und c) 

Klima/Umwelt. Es wird dazu Podien, Vorstösse und weitere Aktionen geben. Kaspar W. 

findet, Wohnen müsse absolut prioritär sein. Ivo H. ist auch dieser Meinung. Als Folge 

wird Thema a) angepasst in Wohnen/Rauplanung. Gemäss Toni L. sei insbesondere nach 

dieser Krise das Thema Soziales wichtig und gehöre überall dazu. Elfie A. schlägt vor, 

Bildung und Soziales zu trennen, da es sich dabei um grosse Themen handle. Zudem 

sollte das Thema Kultur integriert werden. Hans B. merkt an, alle Themen seien gleich 

gewichtet. Er informiert über die geplante SP Initiative betr. Veräusserungsverbot von 

stadteigenem Boden, die zusammen mit einer Initiative der GP als Doppelinitiative 

eingereicht werden soll. 

 

4.2. SR Nomination: Ivo Hasler, Stadtratskandidat, übernimmt das Wort. Er freue sich 

sehr, dass er als SR-Kandidat nominiert wird. Aufgewachsen in einem kleinen Thurgauer 

Dorf, habe er zuerst eine Lehre als Maschinenmechaniker abgeschlossen und erst danach 

das Architekturstudium. Sein Steckenpferd sei die Wohnraumpolitik/Raumplanung. Als 

Neuer kam er vor drei Jahren in den Gemeinderat, wo er dieses Jahr das 
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Gemeinderatspräsidium übernehmen werde. Mit Applaus wird Ivo einstimmig für den 

Stadtrat nominiert. 

 

4.3 Schulpflege Nominationen: Als Nachfolger für den zurücktretenden Toni 

Lanzendörfer in der Primarschulpflege stellt sich Pascal Scattolin zur Verfügung: Der 49-

jährige Vater zweier Töchter arbeitet im Sozialbereich, hatte bereits einige Funktionen in 

der SP inne und engagierte sich auch im Elternforum der Primarschule und aktuell in der 

Sekundarschule. Mit Applaus wird Pascal einstimmig für die Primarschulpflege nominiert. 

Für die Sekundarschulpflege stellt sich Alexandra Freuler zur Wiederwahl. Seit 4 Jahren 

vertritt sie die SP in der Sekundarschule in welcher sie nach einem Jahr das Ressort IT 

übernahm. Ein grosses Thema sei die Sonderpädagogik (vgl. Jahresbericht) mit einer 

starken Zunahme der Fremdplatzierung und Time-Outs. Sie freue sich, sich nochmals für 

4 Jahre engagieren zu dürfen. Mit Applaus wird Alexandra einstimmig nominiert. 

4.4 GR Liste: Hans B. stellt die Kandidat*innen-Liste für den Gemeinderat vor. Die beiden 

Plätze für die nicht mehr antretenden Hanna Baumann und Theo Zobrist konnten besetzt 

werden. Die vorgelegte Liste wird einstimmig genehmigt. 

 

4.5 Budget Wahlen: Fernand erläutert das Budget (siehe Anhang). 

Leandra C. schlägt vor, bei der Werbung den Posten Social Media gegenüber demjenigen 

der Inserate zu begünstigen. Das Budget wird einstimmig genehmigt. 

5. Jahresberichte 2020 

Die Berichte werden schriftlich abgegeben und auf der Webseite publiziert. 

- Primarschulpflege (Toni L.); Sekundarschulpflege (Alexandra F.); Fraktionsbericht 

(André C.); Jugendbericht (Joel V.); Sozialbehörde (David Siems). 

- Leandra C. berichtet aus dem Kantontsrat, dem sie seit 2019 angehört. Seither gab es 

eine Entwicklung Richtung einer Ökoallianz (mit SP, Grünen, AL, GLP gibt es eine 

knappe Mehrheit). Die Gemeindeautonomie wird hoch gehalten. Leandra ist in der 

GPK. Sie wollen Themen setzen und den Kurs vorgeben. 

 

6. Finanzen 

6.1 Jahresrechnung: Fernand V. erläutert die Jahresrechnung (siehe Anhang). 

6.2 Revisorenbericht: Pascal S. erläutert den Revisorenbericht und empfiehlt die 

Rechnung zur Annahme. Die Jahresrechnung und der Revisionsbericht werden 

einstimmig angenommen und der Vorstand entlastet. 

6.3 Budget 2021/2022: Fernand V. erläutert das Budget (siehe Anhang). Diesem wird 

zugestimmt. 

6.4 Festlegung der Mitgliederbeiträge: Der Betrag von 120.—wird beibehalten. Es wird 

an alle Mitglieder appelliert, wenn immer möglich bei der Zahlung des Mitgliederbeitrags 

grosszügig aufzurunden und/oder zu spenden. Aktueller Stand: 57 Mitglieder und 72 

Sympathisant*innen. 

 

7. Anträge 

7.1 Fraktionsreglement: André C. erläutert die Notwendigkeit eines 

Fraktionsreglements. Aus Sicht des Fraktionspräsidiums sei es notwendig, bei 
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divergierenden Meinungen eine Regelung zu haben. In der Fraktion hatten sich mit 

Ausnahme einer Person alle für das Reglement ausgesprochen. Der Fokus liege auf der 

Fraktionsdisziplin, ohne die ein gutes Funktionieren unmöglich sei. Es folgt die 

Diskussion: Theo Z. lehnt dieses Reglement ab, da es zu strikt sei. Leandra C. votiert dafür 

und unterstricht die Wichtigkeit, den Konsens schriftlich festzulegen. Ivo H. ist dafür, da 

u.a. auch die Integrität der SP auf dem Spiel stehe. Christian G. hat gute Erfahrungen mit 

einem Kandidatenreglement gemacht (was sehr ähnlich sei) und empfiehlt ein solches 

Reglement. Toni L. spricht sich für das Reglement aus, aber ohne die Ausschlussklausel. 

Elfie A. spricht sich für das Reglement aus; U.a. sei es selbstverständlich, dass Vorstösse 

vorher angekündigt würden. Es folgt die Abstimmung: 

- Beibehaltung von Art. 6 (Ausschlussklausel): 17 für Beibehaltung; 2 sind für 

Streichung. 

- In der Schlussabstimmung wird das Reglement in der präsentieren Form 

angenommen (bei einer Enthaltung und Null Gegenstimmen). 

 

8. Wahlen 

8.1 Vorstand / Präsidentin: Die bisherigen Vorstandsmitglieder Alexandra F., Leandra C., 

Fernand V., Hans Baumann, Susanne S. werden einstimmig bestätigt und das 

Neumitglied Urs M. wird einstimmig in den Vorstand gewählt. Susanne S. wird 

einstimmig zur Präsidentin gewählt. 

8.2 Rechnungsrevisoren: Einstimmig gewählt werden Toni L. und Urs M. 

8.3 Delegierte Bezirk und Kanton: 

- Leandra C. und Alexandra F. werden als Delegierte für den Kanton gewählt (Hans B. als 

Ersatz); 

- Für den Bezirk konnte noch keine Delegierten gefunden werden (offene Vakanz); 

- Die/der Delegierte für die nationalen Parteitage/DVs werden jeweils vom Vorstand 

bestimmt. 

 

Verschiedenes 

Die SP gratulierte im 2020-2021 Silvia Braunschweig zu ihrem 85-sten sowie Hermann 

Gehring und Bethli Weber zu ihren 90-sten Geburtstag. 

Das langjährige Mitglied Domenico Micieli verstarb 2021 in hohem Alter. 

Verabschiedungen 

Mit der heutigen GV beendet Theo Zobrist seine langjährige Mitarbeit im Vorstand und 

Präsidium. Zu seinen Ehren überrascht uns Toni L. mit einer schwungvollen und spannenden 

Rede, die den zeitlichen Bogen über mehrere Dekaden spannt. Mit Applaus sowie einem 

kulinarischen Geschenk sagen wir Danke! und verabschieden Theo aus dem Vorstand. Als 

Gemeinderat bleibt er uns noch bis 2022 erhalten. 

 

27.05.2021, für das Protokoll 

Susanne Schweizer 


